

68x524

Libro de la serie de ensayos y debates es presentado por el Dr. Patricio Morales Salinas

Debate sobre el poder

Mucho se ha escrito estos últimos días sobre el poder. Esta avalancha de opiniones tuvo su origen en declaraciones de un alto personero de gobierno, quien manifestó que la base del camino hacia la institucionalización de nuestro país se radicaba en determinar dónde estaba el poder y quién lo ejercía.

Todos los medios de comunicación entraron a discutir el problema planteado y los análisis de editoriales, artículos de opinión y otros se entregaron, con gran acopio de argumentos, a enfocar la materia desde los más disímiles ángulos.

Sin embargo, el punto central de las argumentaciones se ubicó en lo que se ha dado en llamar el poder político, olvidando, seguramente en forma razonada, que ésta es sólo una de las facetas del poder. Se escribió con profusión y se dieron doctas opiniones que indudablemente enriquecieron los diferentes aspectos de la problemática planteada desde este especial punto de vista.

OPINIONES



• PATRICIO MORALES
SALINAS

Encontrándose formulada a la opinión pública la interrogante y sin estar aún agotada su discusión apareció en librerías un ensayo titulado *El mapa de la extrema riqueza*, el que puso en evidencia que la discusión sobre el poder cubría, hasta ese momento, sólo uno de sus aspectos.

En el libro citado se indican, fundándose en prolíjos estudios de la propiedad del capital productivo y financiero, los reducidos grupos económicos que poseen el control de un importante y decisivo campo de la actividad nacional. De su lectura se concluye que el proceso productivo y la captación de los excedentes que produce están entregados al control de estos pequeños grupos que se han ido gestando y robusteciendo dentro de un modelo económico concentrador de la riqueza y excluyente de las grandes mayorías.

Pensamos que sólo ahora está planteado el problema del poder en su real dimensión. El ensayo comentado nos ha entregado una clara respuesta a la interrogante formulada indicándonos dónde se encuentra una cuota importante y decisiva de él.

Los conglomerados económicos detentadores de este aspecto del poder constituyen verdaderos grupos de presión que tienden a determinar las políticas del Estado y propician la implantación o el afianzamiento de modelos que les permitan un fácil desarrollo de sus actividades. Trabajan y accionan en su propio beneficio olvidando los naturales intereses de las mayorías que buscan una lógica y justa distribución del ingreso.

Sabemos dónde está una parte importante del poder y quienes lo ejercen. La respuesta está dada. La causa se encuentra perfectamente individualizada. Lo lógico es que quienes ejercen las otras facetas de él establezcan las políticas pertinentes para evitar que esa fuerte concentra-

Debate sobre el poder [artículo] Patricio Morales Salinas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Morales Salinas, Patricio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Debate sobre el poder [artículo] Patricio Morales Salinas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)